

LE SAVIEZ-VOUS?

Une initiative du Réseau Québec maritime pour sensibiliser la population québécoise à son monde maritime* tout en contribuant au rayonnement des chercheurs, des chercheuses et des organisations qui œuvrent dans le secteur maritime.

COMMENT ?

En proposant chaque semaine, le samedi, une question ou une curiosité du monde scientifique maritime de type *Le Saviez vous ?* sur le Facebook du RQM et de l'organisation partenaire ou de la personne collaboratrice, s'il y a lieu.

POUR PARTICIPER

Veuillez envoyer à info-rqm@uqar.ca un énoncé accrocheur et attrayant de 10 à 20 mots, accompagné d'une description vulgarisée, d'hyperliens et de sources pertinentes (article scientifique, site internet du collaborateur, etc.). Nous vous invitons également à nous faire parvenir le logo de votre organisation en format vectoriel (eps, ai ou pdf).

Pour toute question ou information supplémentaire, communiquez avec [nous](#).

SURVEILLEZ CE VISUEL !

Chacun des *Le saviez-vous ?* sera associé au visuel d'exemple ci-dessous.

LE SAVIEZ-VOUS

RÉSEAU QUÉBEC MARITIME

Une île québécoise est témoin d'un des plus grands drames maritimes du XIX^e siècle :
« Le massacre de l'île d'Anticosti »

Le logo de votre organisation se retrouvera ici.

En collaboration avec : UQAR Équipe de recherche Manuscrits de l'Université du Québec à Rimouski

Réseau Québec maritime - RQM
1 mai, 00:00

Le saviez-vous?
Une île québécoise est témoin d'un des plus grands drames maritimes du XIX^e siècle : « Le massacre de l'île d'Anticosti »
En novembre 1828, un voilier est emporté par une tempête, et s'échoue sur la côte est de l'île d'Anticosti. L'île étant presque déserte à cette époque, plusieurs membres de l'équipage ont péri du froid et de la faim pendant ces longs mois d'hiver. Environ une vingtaine de personnes auraient aussi été victime d'actes anthropophages. C'est au printemps suivant, en mai 1829, que la macabre découverte a été faite par un groupe de pêcheurs madeirois dans un poste de provisions abandonné de la Baie du Renard.
Le gardien de phare et mémorialiste Placide Vigneau s'est fait raconter, par un des pêcheurs, ce récit terrifiant. Une équipe de recherche en histoire de l'UQAR s'est penchée sur ce fait vécu, et comment à travers les décennies l'histoire est devenue une légende, dans le livre *Récits de naufrages*.
Pour en savoir plus, consultez : <http://www.edvlb.com/recits-naufrages/placide-vigneau/livre/9782896498413>
En collaboration avec :

LE SAVIEZ-VOUS

Une île québécoise est témoin d'un des plus grands drames maritimes du XIX^e siècle :
« Le massacre de l'île d'Anticosti »

UQAR

J'aime Commenter Partager

AU PLAISIR DE COLLABORER AVEC VOUS !



1 418-723-1986, poste 1148 | info-rqm@uqar.ca

* La notion maritime implique ici, et dans le reste du document, le continuum-fleuve-estuaire – golfe, et plus largement toutes les zones côtières du Québec